

RINGKASAN

FINA FATIMATUS ZAHRO. Manajemen Produksi Ikan Sarden (*Sardinella sp.*) Kaleng di PT. Blambangan FoodPackers Indonesia, Banyuwangi, Jawa Timur. Dosen Pembimbing M. Nur Ghoyatul Amin, S. TP., M.P., M.Sc.

Industri perikanan di Indonesia mengalami peningkatan yang signifikan pada tahun 2011-2016. Peningkatan produksi perikanan berpengaruh pada laju perubahan industri yang didorong oleh permintaan yang disebabkan oleh persaingan global yang semakin tinggi, perusahaan industri harus meningkatkan efisiensi produksinya, meningkatkan mutu, dan jenis produk yang dihasilkan. Oleh karena itu dibutuhkan perencanaan, pengorganisasian, pengarahan, dan pengendalian atau dengan perkataan lain membutuhkan manajemen yang baik.

Praktek Kerja Lapang ini dilaksanakan di PT. Blambangan FoodPackers Indonesia Jl. Sampangan Nomor 1, Kedungrejo, Muncar, Banyuwangi, Jawa Timur. Kegiatan Praktek Kerja Lapang dilaksanakan pada tanggal 18 Desember 2018 sampai 18 Januari 2019. Metode kerja yang digunakan dalam Praktek Kerja Lapang ini adalah metode deskriptif dengan pengambilan data meliputi data primer dan sekunder. Pengambilan data diperoleh dari hasil observasi, wawancara, partisipasi aktif, dan studi pustaka.

Manajemen produksi yang ada di PT. Blambangan FoodPackers Indonesia menerapkan sistem perencanaan produksi MTO (*Make To Order*) dengan volume produksi termasuk *batch*. Pembuatan jadwal produksi jangka pendek berdasarkan pesanan disesuaikan dengan kebutuhan pelanggan. PT. BFPI menerapkan urutan jadwal produksi berdasarkan pemesan paling awal dan selanjutnya (*First Come First Serve*). Pengawasan mutu dilakukan dengan melakukan pengambilan sampel pada bahan baku, proses produksi, dan produk akhir. Pengendalian produksi dilakukan dengan metode FIFO (*First In First Out*). Pengendalian produksi terdapat gudang bahan baku, gudang bahan pembantu, gudang produk akhir, dan gudang *spare part*.

SUMMARY

FINA FATIMATUS ZAHRO. Production Management of Canned Sardines (Sardinella sp.) At PT. Blambangan FoodPackers Indonesia, Banyuwangi, East Java. Supervisor M. Nur Ghoyatul Amin, S. TP., M.P., M.Sc.

The fishing industry in Indonesia experienced a significant increase in 2011-2016. Increased fisheries production has an effect on the pace of industrial change driven by demand because of increasingly high global competition, industrial companies must increase production efficiency, improve quality, and the type of products produced. Therefore it requires planning, organizing, directing, and controlling or in other words it requires good management.

This Field Work Practice was carried out at PT. Blambangan FoodPackers Indonesia Jl. Sampangan Number 1, Kedungrejo, Muncar, Banyuwangi, East Java. Field Work Practice activities are held on December 18, 2018 until January 18, 2019. The method used in this Field Work Practice is a descriptive method with data collection including primary and secondary data. Data retrieval is obtained from the results of observations, interviews, active participation, and literature studies.

Production management at PT. Blambangan FoodPackers Indonesia implements a MTO (Make To Order) production planning system with production volumes including batches. Making short-term production schedules based on orders adjusted to customer needs. PT. BFPI applies a sequence of production schedules based on the earliest and next order (First Come First Serve). Quality control is carried out by taking samples on raw materials, production processes, and final products. Production control is carried out using the FIFO (First In First Out) method. Production control has a raw material warehouse, auxiliary materials warehouse, final product warehouse, and spare part warehouse.

KATA PENGANTAR

Segala puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan hidayah-Nya, sehingga Praktek Kerja Lapang tentang manajemen produksi ikan sarden (*Sardinella sp.*) kaleng ini dapat terselesaikan. Laporan ini disusun berdasarkan hasil Praktek Kerja Lapang yang telah dilaksanakan di PT. Blambangan FoodPackers Indonesia, Banyuwangi, Jawa Timur pada tanggal 18 Desember 2018 sampai 18 Januari 2019. Laporan Praktek Kerja Lapang (PKL) ini disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Perikanan pada Program Studi Teknologi Hasil Perikanan, Fakultas Perikanan dan Kelautan Universitas Airlangga Surabaya.

Penulis menyadari bahwa laporan ini masih jauh dari kesempurnaan, sehingga kritik dan saran yang membangun akan sangat diharapkan demi perbaikan dan kesempurnaan laporan selanjutnya. Penulis berharap semoga Laporan Praktek Kerja Lapang ini dapat bermanfaat dan memberikan informasi bagi semua pihak, khususnya bagi Mahasiswa Program Studi Teknologi Hasil Perikanan, Fakultas Perikanan dan Kelautan Universitas Airlangga Surabaya guna kemajuan serta perkembangan ilmu dan teknologi dalam bidang perikanan, terutama teknologi hasil perikanan.

Surabaya, 04 Desember 2019

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Penyelesaian kegiatan dan penyusunan Laporan Praktek Kerja Lapang ini penulis mendapat banyak masukan, bimbingan, dan bantuan dari berbagai pihak. Penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada :

1. Ibu Prof. Dr. Mirni Lamid, drh. M.P., selaku Dekan Fakultas Perikanan dan Kelautan Universitas Airlangga Surabaya.
2. Ibu Dr. Rr. Juni Triastuti, S.Pi., M.Si. selaku Ketua Prodi Teknologi Hasil Perikanan.
3. Bapak M. Nur Ghoyatul Amin, S. TP., M.P., M.Sc. selaku Dosen Pembimbing yang telah memberikan bimbingan, arahan, saran, dan nasehat sejak penyusunan usulan hingga selesainya penyusunan Laporan Praktek Kerja Lapang ini.
4. Bapak Agustono, Ir., M. Kes. selaku Koordinator Praktek Kerja Lapang yang telah membantu pihak penulis baik secara langsung maupun tidak langsung selama penyusunan laporan.
5. Dr. Endang Dewi Masithah, Ir., MP. dan Bapak Eka Saputra, S.Pi., M.Si. selaku dosen penguji.
6. Ibu Retno Eko Lestari, S.E selaku Manajer Operasional PT. BFPI yang telah mengizinkan dan membantu saya saat menimba ilmu selama Praktek Kerja Lapang.
7. Ibu Sriyami selaku Pembimbing Lapang yang telah membimbing dan menyalurkan ilmunya baik teori maupun praktek secara langsung.
8. Ibu Herlina, Bapak Yadi serta pegawai lainnya di PT Blambangan FoodPackers Indonesia yang telah membantu serta menyalurkan ilmunya dalam pelaksanaan kegiatan.
9. Orang tua dan keluarga yang senantiasa memberikan dukungan moril dan materil kepada penulis sehingga dapat terselesaikannya Praktek Kerja Lapang ini dengan baik.

10. Teman – teman satu lokasi PKL PT Blambangan FoodPackers Indonesia yang telah memberikan masukan dan semangat sehingga Laporan Praktek Kerja Lapang ini dapat terselesaikan.
11. Seluruh pihak yang telah berperan aktif membantu dalam pelaksanaan kegiatan PKL ini.

Semoga Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang melimpahkan berkat-Nya dan membalas segala bantuan dan kebaikan yang telah diberikan oleh semua pihak kepada penulis.